

## Argentina, Brasil, Guatemala y el Uruguay reconocerán a García Meza: La Nación

Son los mismos países que no  
aceptaron la condena de la OEA

**BUENOS AIRES, 26 de julio (AP).—**El diario "La Nación", dice hoy en primera plana que la Argentina "no demoraría más allá de la semana entrante", en contestar afirmativamente al pedido de reconocimiento de las nuevas autoridades de Bolivia.

La Nación, que cita fuentes de la cancillería local, agrega que "los países que no participaron en la condena —de la Organización de los Estados Americanos (OEA)— acaso puedan coincidir en la fecha del reconocimiento".

Asimismo, dice el diario, "se expresó que comienza una ardua tarea para los diplomáticos que deberán entender en el tema de la constitución de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) establecida para los primeros días de agosto en Montevideo, por el hecho de que la presencia de Bolivia podría significar la ausencia de otros países".

Señala luego que "donde más se agudizaría esta situación sería en el Grupo Andino, del cual Bolivia forma parte hasta el momento". "Sosteníase, por eso, que era problemática la visita de los cancilleres del grupo subregional a esta ciudad, a la cual habían sido invitados en febrero por el canciller Carlos Pastor, cuando su participación en la reunión de Quito".

La Argentina fue uno de los 4 países —los otros fueron Brasil, Guatemala y Uruguay— que se abstuvieron de condenar ayer en Washington, en la reunión de la OEA,

el golpe militar boliviano del 17 de julio pasado.

### EL PAPA PODRIA IR A ARGENTINA

**BUENOS AIRES, 26 de julio (UPI).** — El cardenal Eduardo Pironio dijo hoy que el papa Juan Pablo II viajará a este país "cuando se resuelva el litigio fronterizo con Chile sobre el canal de Beagle", pero "creo que eso no ocurrirá sino hasta el próximo año". Por otro lado, el general retirado Luciano Meléndez, dio a conocer hoy su "propio programa político" en el que advierte que "las fuerzas armadas no pueden tener partido", porque "son de la nación".

UNO MAS UNO

### ▷ Folha de Sao Paulo

## Brasil y Argentina conocían los planes golpistas en Bolivia

**RIO DE JANEIRO, 26 de julio (AFP, AP, EFE, PL y UPI).** — El gobierno brasileño conocía los planes del alto mando militar boliviano para derrocar a la presidenta interina Lidia Gueiler, lo que sucedió el jueves antepasado, denunció hoy el diario *Folha de Sao Paulo*.

El periódico precisó que la dictadura argentina de Jorge Rafael Videla informó en mayo pasado, a un misión militar brasileña que visitó Buenos Aires, "del plan elaborado por las fuerzas armadas de Bolivia en la hipótesis de una victoria electoral del candidato centro-izquierdista Hernán Siles Suazo", ahora en la clandestinidad.

"Pero también los militares bolivianos tomaron contacto con las autoridades brasileñas, en particular con el agregado castrense de la embajada de Brasil en La Paz, contactos que les permitieron asegurarse que la posición brasileña sería la de no injerencia en los asuntos internos de un vecino" indicó *Folha de Sao Paulo*.

Las revelaciones del diario parecen confirmar las denuncias sobre la complicidad de los regímenes castrenses del Cono Sur americano en el pronunciamiento del general Luis García Meza, que ha dejado hasta el momento un saldo de decenas de muertos, heridos y cerca de un millar de detenidos-desaparecidos, incluidos importantes dirigentes sindicales y políticos.

Brasil, Argentina y Uruguay se abstuvieron ayer de aprobar la resolución condenatoria del golpe de Estado en Bolivia acordada por la Organización de Estados Americanos (OEA), mientras que Chile y Paraguay votaron en contra.

El diario argentino *La Nación* aseguró, en su edición de hoy, que Argentina "no demorará más allá de una semana" en reconocer al nuevo gobierno militar impuesto en Bolivia, lo que, según fuentes diplomáticas consultadas por el enviado de este diario en Bolivia, Jaime Avilés, hará junto con Paraguay y Taiwan.

Galo Plaza, ex secretario general de la OEA, calificó hoy de "acierto" la condena interamericana a los militares bolivianos y repudió las aspiraciones del general García Meza de retener el poder "unos 20 años" — como dijo ayer —, en declaraciones hechas en Lima, donde representará al presidente ecuatoriano Jaime Roldós en la ceremonia de asunción del nuevo mandatario peruano Fernando Belaúnde Terry.

Por su parte, Dionisio Adana, embajador nicaragüense ante la OEA, dijo en Washington que el golpe militar en Bolivia "es un genocidio abierto y declarado que constituye una amenaza, no sólo para Bolivia, sino para la paz y la democracia en el hemisferio", y consideró que la resolución adoptada ayer por el organismo interamericano "es sólo un primer paso contra la camarilla de García Meza, ya que la magnitud y gravedad del problema no sólo deben quedar expresadas en una simple declaración".